

Ormiscodes cinnamomea

(Feisthamel, 1839)

Cuncuna del pino

Orden: **Lepidoptera**
Familia: **Saturniidae**



Descripción General

Los adultos son mariposas de gran tamaño, los machos miden entre 60 y 80 mm de envergadura alar y un largo de 22 a 30 mm; las hembras 66 a 95 mm de envergadura alar y 25 a 40 mm de largo. Ambos sexos difieren además en su coloración y diseños. Los machos tienen en las alas una coloración entre castaño claro y rojizo siendo las posteriores más claras que las anteriores. El cuerpo en ambos sexos es similar, los pelos del tórax son amarillo anaranjados, variando la tonalidad hasta naranja rojizo en los costados del dorso. Los pelos que se ubican en la base de las alas son más oscuros, pudiendo ser hasta negros; el abdomen está cubierto de pelos oscuros en el dorso con pelos anaranjados en la base y en el extremo, en la parte ventral del abdomen los pelos son castaño amarillentos. Ambos sexos son fácilmente reconocibles por las antenas.

Hábitat y rol trófico

Insecto defoliador cuyo hábito alimenticio se caracteriza por consumir hojas y brotes. Por ser una especie nativa y no tener suficiente alimento original, se ha adaptado bien a pino insignine. Su daño con mayor intensidad se encuentra en la periferia más que en el interior del follaje. El impacto mayor de daño, se puede apreciar más frecuentemente en árboles jóvenes que en adultos, observándose ataques en los rangos de 2 a 30 años. La defoliación en sí implica una alteración en la fisiología del árbol, lo cual se refleja en un menor crecimiento, tanto en altura como en diámetro. Una defoliación total puede ocasionar la muerte del ápice y extremo de una ramilla y si los ataques continúan año tras año, el árbol puede morir por el agotamiento de las reservas nutricionales.

